

Pressemeldung

111 Jahre Juzo: Der Aichacher Hersteller für Kompressionsprodukte feiert Jubiläum

Julius Zorn gründete im Jahr 1912 mit der Julius Zorn GmbH ein Unternehmen, das heute medizinische Hilfsmittel für Phlebologie, Lymphologie, Orthopädie und Narbenmanagement herstellt. Juzo eroberte mit seinen Kompressionsprodukten schnell den deutschen und internationalen Markt. Seit 1948 ist die Firma im bayerischen Aichach ansässig und hat sich zu einem der größten Arbeitgeber der Region entwickelt. Dieses Jahr feierte die „Juzo Familie“ ihren 111. Geburtstag.

Selten können sich Firmen so lange am Markt behaupten. Juzo hat sich in seiner Geschichte durchgesetzt, weiterentwickelt und bewährt. So kann das Unternehmen auf eine bewegte, sehr erfolgreiche Geschichte zurückblicken. Noch heute vereint Juzo Altbewährtes und Innovation, denn nur mit traditioneller Handarbeit und modernstem Hightech entstehen qualitativ hochwertige medizinische Hilfsmittel, die Schmerzen lindern und vielen Patientinnen und Patienten das Leben erleichtern. Und genau das ist allen Mitarbeitenden der Juzo Familie eine wahre Herzensangelegenheit.

Das Jubiläum

Das Jubiläum wurde mit dem Startschuss zur großen „Anders gestrickt“-Kampagne deutschlandweit ausgiebig gefeiert. Auch in Aichach selbst wurde der 111. Geburtstag gebührend zelebriert. Im Juli lud Juzo zum großen Familientag ein. 800 Mitarbeitende und deren Angehörige freuten sich nicht nur über strahlendes Wetter, sondern auch über ein Festzelt, Live-Musik, Kinderschminken, Werksführungen und vieles mehr. Ein rundum gelungener Tag für Groß und Klein.

Die Firmengeschichte

Nach der Gründung im thüringischen Zeulenroda 1912 und dem Aufschwung in den 1930er Jahren bangte die Firma im zweiten Weltkrieg um das wirtschaftliche Überleben. Dies gelang mit Anpassungsfähigkeit und Ausdauer. 1948 folgte der Neustart in Aichach, wo Hans Julius Zorn in der eigenen Privatwohnung 80 Mitarbeitende eigenständig anlernte. Für die Belegschaft wurden ein Betriebspensionswerk und Gewinnbeteiligungen ins Leben gerufen. Diese Investition ist immer noch spürbar, denn die Mitarbeitenden möchten bis heute das Unternehmen selbstständig weiterbringen. Produktentwicklungen, der technische Fortschritt – vor allem das Flachstrickverfahren – und die Mitgründung der Gütezeichen Gemeinschaft trugen zum Erfolg bei. Die Expansion durch die Gründung der Schwesterfirma Juzo Inc. in den USA im Jahr 1980 und diverser Tochterfirmen weltweit bekräftigt den Erfolg des international gestrickten Familienunternehmens in der fünften Generation. Weitere Neubauten wurden 2005, 2013 und 2019 eingeweiht und die Produktionskapazität auf insgesamt 240 Strickmaschinen erweitert.

Am Standort Aichach arbeiten bei Juzo derzeit mehr als 800 Beschäftigte. Alle sind leidenschaftlich gestrickt und brennen für ihre Arbeit und die Freude, innovative Lösungen für ganz spezielle Herausforderungen zu finden. Zusammen mit der Ärzteschaft, therapeutischen Fachkräften und dem medizinischen Fachhandel sind die Mitarbeitenden von Juzo partnerschaftlich gestrickt und bilden ein festes und verlässliches Netzwerk.

Juzo hat mit patentierten Strickverfahren und besonderen Färbetechniken neuen Schwung in die Welt der Kompressionsversorgung gebracht: In der hauseigenen Färberei erhalten die Juzo Produkte entweder eine von mehreren Standardfarben, eine aktuelle Trendfarbe, ein einzigartiges Batikmuster oder einen besonderen Dip Dye Farbverlauf. Ganz im Sinne von bunt gestrickt.

Die Strickerei

Das Herzstück der Julius Zorn GmbH ist die Strickerei. Zu unterscheiden sind die zwei Stricktechniken Rund- und Flachstrick. Rundgestrickte Kompression wird wie eine Art Schlauch gestrickt. Dabei verläuft die Strickrichtung im Kreis. Dadurch entsteht keine Naht. Beim Flachstrick hingegen wird zunächst ein flaches Kompressionsgestrick produziert, indem Reihen hin und her gestrickt werden. Die dreidimensionale Form erhält es erst beim Zusammennähen.



Während rundgestrickte Kompressionsversorgungen speziell bei phlebologischen Krankheitsbildern wie Besenreisern, Krampfadern, Thrombosen oder schweren Beinen eingesetzt werden, dienen flachgestrickte Kompressionsprodukte vor allem der Therapie von Lymphödemen, Lipödemen, schweren Venenleiden und Narben als Folge von Verbrühungen oder Verbrennungen.

In verschiedensten Längen, Kompressionsklassen und Farben werden bei Juzo jährlich 100.000 Serienartikel sowie 300.000 Maßversorgungen passgenau und individuell gestrickt. Neben Kompressionsstrümpfen, -strumpfhosen und -ärmeln werden hierfür auch Thorax-, Hand- oder Hals-Kinn-Bandagen sowie Kompressionshandschuhe und -zehenteile gefertigt. Darüber hinaus erfolgt die Fertigung orthopädischer Bandagen mit der Flachstricktechnik. Abgesehen von gestrickten Kompressionsversorgungen bietet Juzo diverse ergänzende Produkte für die Kompressionstherapie sowie Orthesen im Bereich der Orthopädie. Damit ergibt sich ein umfassendes Sortiment, von Kopf bis Fuß und für jede Phase der Behandlung – in jeder Hinsicht komplett gestrickt.

Zeichenzahl inkl. Leerzeichen: 5.039

Bilder: © Juzo

Bildunterschrift:

Familienfest 2075: Begrüßung im Festzelt

Familienfest 2105: Strickworkshop

Familienfest 2265: Führung durch die Produktion

Familienfest 2422: Begrüßung durch die Geschäftsleitung Abendveranstaltung für die Belegschaft

Strickerei_Aichach_1960er_1: Historischer Stricksaal 1960er

Julius Zorn GmbH

Juzo mit Hauptsitz im bayerischen Aichach wurde 1912 in Zeulenroda (Thüringen) gegründet und beschäftigt weltweit über 1.200 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. Mit der Schwesterfirma in den USA und den verschiedenen Tochterfirmen und Vertriebsorganisationen in Europa, Kanada und Brasilien bedient der Hersteller medizinischer Hilfsmittel einen internationalen Markt. Als Spezialist mit über 100 Jahren Erfahrung in der Kompressionstherapie hat Juzo es sich zur Aufgabe gemacht, die Lebensqualität der Behandelten zu verbessern und Beschwerden nachhaltig zu lindern. Dafür produziert das Unternehmen innovative Produkte – größtenteils „Made in Germany“ – aus den Bereichen Phlebologie, Lymphologie, Narbenmanagement und Orthopädie wie Kompressionsversorgungen in Rund- und Flachstrick sowie Bandagen und Orthesen. Neben den Produkten der Fachhandels-Marke Juzo gibt es die Juzo Akademie mit Fortbildungen für den medizinischen Fachhandel, die Marke sportomedix mit hochfunktionellen Produkten für ambitionierte Sportlerinnen und Sportler sowie die Marke EquiCrown mit medizinischen Kompressionsbandagen für Pferde. Mit Hightech, Handarbeit und Herzblut arbeitet die Belegschaft bei Juzo an innovativen und individuellen Lösungen für mehr Lebensfreude in Bewegung. Weitere Infos unter juzo.de

Pressekontakt:

Franziska Hintermüller

Tel. 08251 901 318

E-Mail: franziska.hintermueller@juzo.de

